

Libro del mes

Se ha escrito mucho sobre globalización, posiblemente más bien el éxodo en el proceso de integración mundial de los económicos y sus consecuencias en los diversos régimes y países del mundo. Se ha hablado tanto de la globalización política que desde 1991, después de la caída de la Unión Soviética y del mundo comunista, ha dado lugar a un surgimiento de una sola nación que combina todo ello: economía y tecnología han acrecentado el poder político y militar en el mundo entero. Sin embargo, Estados Unidos que hacia la actualidad ha dejado, después del terremoto de las Terceras Guerras, un desrollamiento de su política internacional unilateral —es decir que, para eso hace a la ONU, va a la Unión Europea, y fuertemente militares como se ha manifestado en Afganistán y más aún en Irak.

El libro que presentamos aquí nos ayuda a entender la nueva política de Bush, dentro de la tradición histórica "liberal interventionista". Esas palabras hoy utilizadas aparecen en un mundo marcadamente globalizado. Su autor es un escritor con estudios políticos avanzados, funcionario del State Department, estudiante del Washington Post, colaborador de Foreign Affairs, hoy residente en Bruselas. Segundo G. Soros, el financiero británico, es "el mentor de la neointervención" que rodean a Bush. Su obra publicada en 2002 ha sido un éxito —yo en su segundo edición en español— y viene con

una tirada de más de 100 mil ejemplares en Madrid.

El libro comienza con la siguiente afirmación: "No llegará al momento de dejar de seguir por Europa y Estados Unidos como países de influencia mundial si crecemos en el número mundial". Sobre todo en lo que concierne a sus visiones del poder, la idea, la eficacia, la moralidad y la conveniencia de su uso, incluyendo el poder militar. Constituye que Europa se aleja del poder y se inclina a un "nuevo consenso europeo" por normas de cooperación y cooperación multilateral y que a través del avance en la Unión Europea, crea alianzas en un periodo posmilitar de paz, ese paz que Bush busca como perpetuo. Por tanto, Estados Unidos sigue enfocando en su propia fuerza, ejerciendo su poder en un mundo interno y dominando en sus intereses y su voz internacional basada en normas colectivas y dando la sendida regulación, la apertura y el fomento de un solo liberalogue dependiente de la potencia y el uso del poder militar. Y recuerde que Estados Unidos y Europa han tomado caminos diferentes.

Esa última afirmación es considerada por la dificultad que tuvo Bush para convencer hace un año a aliados europeos para la "guerra preventiva", como Luk, debido sobre todo a la negativa de Francia y Alemania. Esto sucedió también en el caso del Consejo de Seguridad de la ONU donde no obtuvo la aprobación de su mayoría el Consejo y en particular de Rusia y otros países. Y en España, luego de la denuncia oficial de Aznar, debido a su política de apoyo de la guerra contra Irak, el nuevo presidente en gobierno anuncia que se retira y se rompe de Irak salvo que entre a dirigir la ONU.

Al autor, después de hacer un recorrido histórico de los últimos siglos, llega a la conclusión que dentro de las potencias europeas, al menos hasta la segunda guerra mundial, primaba una visión jerárquica de poder, representada por los monarcas y gobernantes, incluidas las religiones, y que la representación colectiva era hacia el orden mundial. Sin embargo, hoy día la Unión Europea parece transitar de por su cuenta y buscando el poder por los errores, más bien de consolidación diplomática, de reforzamiento de las instituciones internacionales, la economía y más, como la CNU y la Corte Interamericana de Justicia.

Sigue el análisis descriptivo de la "nueva" Europa, fundada en una sola unidad económica y política, una de las bases del Tratado de Maastricht en 1992. ¿Dónde se reflejan

Poder y debilidad. Europa y Estados Unidos en el nuevo orden mundial [artículo] GAC.

AUTORÍA

GAC

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Poder y debilidad. Europa y Estados Unidos en el nuevo orden mundial [artículo] GAC. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile